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1 Infoteil

1.1 Rundlauf Referate 
(max. 5 min./Referat)

1.1.1 HoPo
Uta: nichts zu berichten

1.1.2 NuUs
Jonas: prinzipiell nichts Neues, Hochschule plant gerade ein Klimafreundlichkeitsprojekt, 
Masterstudent von N auf Jonas zugekommen, der bei der Planung involviert ist, Jonas will bei 
Verantwortlichen nachhaken, was die Hochschule da vorhat

1.1.3 ÖKuS
Cornelius abwesend

Thomas hat mit Exma-Verantwortlichen geredet. Erst mit Rektor reden oder erst mit ÖA? Kommt 
später noch in der TO vor

1.1.4 Soziales
Nicht besetzt

1.1.5 Finanzen
Carl abwesend, Fr. Adler ebenfalls abwesend

1.1.6 Organisation
Nicola: leider nichts dazu zu sagen

1.1.7 Rektoratsgespräch
Lucas: gibt auch nicht wirklich was Neues, da Rektor vor 2 Wochen am Montag krank, Hr. Riedel 
konnte bei meisten Dingen keine Auskunft geben, vermutlich nächsten Montag Rückmeldung, 
wenn Rektor dann wieder da ist

Nicola: fürs nächste Mal mitnehmen: Sonderordnung für Coronaversuche und Online Verteidigung 
und mündliche Prüfung, bisher mit Verweis, dass noch Präsenz stattfindet, nicht gemacht, bei den 
aktuellen Zahlen wäre gut, wenn man im Februar die Prüfungen dann online ablegen könnte

Lucas: online mündliche Prüfungen möglich, aber Flex-I-O nicht mögl., weil auf Landesseite 
abgelehnt

Anna: Hochschule lehnt Änderung komplett ab, wird nicht mehr eingeführt, weil Student sich ans 
Gericht gewandt hat, deshalb wird das nicht einführt. So lange Präsenzunterricht noch ist, nicht 
möglich

Gabriel: hoffentlich bis zur nächsten Prüfungsphase nicht mehr so relevant, fürchtet aber schon
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1.2 Rundlauf FSRs
1.2.1 E
Lucas: gibt nichts

1.2.2  I
Uta:

• Sind jetzt quasi insolvent

• machen aber trdm. noch unseren wöchentlichen Gamingabend, weihnachtlicher 
Gamingabend statt Weihnachmittag geplant

• wollen evtl. auch eine regelmäßige Pen&Paper-Runde machen

• Arbeitsgruppe aufgemacht, um Satzung zu überarbeiten 

1.2.3 M
Jonas:

• aus dem Fakultätsrat: ab nächstem Jahr 2 Berufungskommissionen, Studenten gesucht und 
mittlerweile gefunden

• Probleme von Studenten erreicht von Erstsemestern, Probleme im Modul Informatik mit 
Prof aus Görlitz

• Nikolausgeschenke für Professoren und Mitarbeiter gepackt, weil Professorenfrühstück 
leider ausfallen musste, als Ersatz paar kleine Geschenke

Thomas:

• paar neue Interessenten für FSR, die mit den Problemen zum FSR gekommen sind, jetzt 
Ersatzmitglieder für Berufungskommission 

• Adventsgeschenke, nicht Nikolausgeschenke, weil nach Nikolaus gepackt

1.2.4 MK
Gabi:

• Weihnachmittag gecancelt

• Plan erstellt, wie FSR sich Matrikeln vorstellt, um mehr Zulauf zu bekommen, anlaufen in 
erster Januarwoche, nachhaltigere Bestückung erhofft, weil sonst nur noch 3 oder 4 Leute 
im FSR, viele gehen nach nächstem Semester

Vicy:

• Meckerecke am 15.12., monatliches Format, niedrigschwelliges Format, damit die Leute 
nicht zur Sitzung kommen müssten

1.2.5 N
Nicola:
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• war nicht bei der letzten Sitzung

Tiberius:

• Merch besprochen

• Weihnachtsfeier fällt aus

• Wichteln auf Distanz im FSR geplant

Gabi: Pullis für euch oder an Fakultät verteilen – Tiberius: für Fachschaftsrat

1.2.6 S 
Nicht da

1.2.7 W
Nichts Neues

2 Formaler Teil

2.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit
Name Anwesend Entschuldigt Unentschuldigt Bemerkung

Uta Lemke x kooptiert

Tiberius Möller x kooptiert

Gabriel Nobis x kooptiert

Anna Maria Noack x Entsendet (E)

Lucas Wünsche x Entsendet (E)

Falk Alexander Seidl  x Entsendet (I)

Jonas Pfeiffer x Entsendet (M)

Thomas Schäfer x Entsendet (M)

Paul Ansorge x Entsendet (MK)

Cornelius Baier x Entsendet (MK)

Victoria Otto x Entsendet (MK)

Melanie Preul x Entsendet (MK)

Carl-Bendix Kallweit x Entsendet (N)

Nicola Bell x Entsendet (N)

Florian Klinkigt x Entsendet (S)
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Celina Mitzschke x Entsendet (W)

Sophie Jeanette 
Bachmeier

X     Entsendet (W)

Greta Geißler x Entsendet (W)

Der StuRa ist mit 12 von 18 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.

2.2 Protokollabstimmung / -verabschiedung
2.2.1 Abstimmung Protokoll vom 24.11.2021
Der StuRa möge beschließen, das Protokoll vom 24.11.2021 unter Berücksichtigung formaler 
Änderungen von Lucas Wünsche anzunehmen.

Dafür: 11 Dagegen: 0 Enthaltung: 1

2.3 Aufnahme neuer Mitglieder
2.3.1 Entsendungen
Es wurden keine neuen VertreterInnen aus den FSRs entsendet.
2.3.2 Kooptierung
Es wurden keine neuen Mitglieder kooptiert. 

2.4 Finanzanträge
Über die vorliegenden Anträge kann noch nicht abgestimmt werden, da noch nicht alles für die 
Prüfung Nötige vorliegt. 

2.5 Bestätigung der TOP-Liste
Der StuRa möge beschließen, die Tagesordnung für den 07.12.2021 in der vorliegenden Form 
anzunehmen.

Dafür: 12 Dagegen: 0 Enthaltung: 0

3 Diskussionsteil 
(alles was nicht im Rundlauf und formalen Teil geklärt wurde)

3.1 Referate
3.1.1 ÖKuS

3.1.1.1 Update Exma-Feier

Thomas:
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• wie besprochen mit Robert telefoniert, er hatte Thema nicht mit Rektor, sondern mit Hr. 
Riedel besprochen

• hat sich mit Hr. Riedel in Verbindung gesetzt, dem war nicht bewusst, ob und was 
besprochen wurde

• wo suchen wir als erstes Hilfe, beim Rektor Unterstützung anfragen oder erst versuchen, 
zur ÖA zu gehen

Jonas:

• nicht falsch, einfach mal den Rektor zu fragen

• wenn er sein OK gibt, ist das im Gespräch mit der ÖA auch hilfreich – Thomas: so meinte ich
das auch

Gabi: bist du dafür Ansprechpartner, Thomas?

Thomas: ist nicht im Rektoratsgespräch

Lucas: kann den Punkt vorstellen, das ist Thomas auch so lieb

Gabi: Lucas kann es ins Gespräch mitnehmen, wenn wir genaue Zahlen etc. haben, reden wir noch 
mal über das Thema

3.1.2 Organisation

3.1.2.1 StuRa-Pullis

Uta:

• Vorschlag: StuRa-Pullis mit unserem neuen Logo, in der Form lässt sich das jetzt auch 
gestickt machen, was besser hält und meiner Meinung nach auch besser aussieht

• könnten es bei Hustlepaff machen, die auch die FSR-I-Pullis gemacht haben, sind damals 
(2020) durch Kontakte zu einem Informatikersti drauf gestoßen, der Teil des kleinen 
Designerteams Hustlepaff ist

• folgende Farben möglich:
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• gute Qualität, sieht schick aus mit dem aufgestickten Logo, Preis: 29-36€ (kommt auf die 
Menge drauf an, wir haben als FSR-I damals etwas mehr bezahlen können, hatten aber 
auch nur eine Stückzahl von 6)

• Kontakt zu besagtem Ersti, bzw. jetzt Dritti, hätte ich, aber man kann sich auch direkt an 
info@hustlepaff.  eu   wenden

Gabi:

• mehrere Angebote einholen

• schwierig mit „Vetternwirtschaft“, a.k.a. wir kennen da wen

Nicola:

• Joko angefragt, Skateshop in Zittau, die machen auch sowas. Wird teuer, weil man 
verschiedene Farben braucht – Uta: was ja jetzt nicht mehr das Problem ist

Thomas:

• ist schon bestätigt, dass wir da das Logo von der Hochschule verwenden dürfen? Beim 
letzten Logo gab es da Probleme

Falk:
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• nicht nachgefragt

Gabi:

• Stimmungsbild im Chat → es scheint ein Bedarf an Pullis da zu sein

• noch mal anfragen, weil es ja auch intern Copyright geben kann, wer ist da verantwortlich, 
ÖA?

Thomas:

Antje Pfitzner ist da Ansprechpartnerin

Falk:

kann mal nachfragen, hat aber das Gefühl, dass die ÖA sicherlich davon schon erfahren hat, weil 
das Logo auf der Website wir nicht selbstständig ändern können, der Verantwortlichen hat Falk 
schon nach der letzten Sitzung deshalb geschrieben, da kam noch nichts zurück. Evtl. Ist ein Grund,
dass es da intern bei der ÖA Klärungsbedarf gibt

Gabi: hast du genaue Designvorstellungen

Uta: Logo gestickt links oben, auf Farbe vllt. einigen

Falk: ist Mengenrabatt von Farbe abhängig? Am besten, wenn jedes Mitglied sich eigene Farbe 
aussuchen kann, wegen persönlichem Geschmack. Nachteil: nicht mehr eine Erkennungsfarbe

Gabi: mit Carl zu besprechen, ob es vom StuRa finanziert wird, auf nächste TOP, Nicola noch 
andere Angebote einholen, noch ein externer Anbieter dazu, Uta auch anfragen wegen Preis und 
dann gucken, wie es finanziert wird

Thomas: auf Stückzahl einigen wegen Angebot einholen

Gabi: tendenziell ein paar mehr machen? Im Meinungsbild im Chat: 6 dafür, 2 egal, 1 kein Pulli. 
Vorschlag: 20 oder 25

Uta: macht auf Vorrat Sinn, gerade auch bei unterschiedlichen Farben

Nicola: Vorrat macht nicht viel Sinn, vllt. Staffelungen für Mengenrabatt anfragen stattdessen, will 
sich lieber aus Planung raushalten, da zu wenig Zeit

Gabi: alles auf Uta abwälzen an Planung? - Uta: bitte nicht, nicht genug Zeit, kann evtl. noch 
Onlineangebot nachgucken

Falk: kann Nicola Namen in den Chat schreiben. Wird versuchen, sich darum zu kümmern

Gabi: beim nächsten Mal mit klareren Infos noch mal zur Debatte stellen
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3.1.2.2 Format TOP/Protokoll

Falk:

• Thomas kann anfangen, sieht persönlich keinen großen Klärungsbedarf

Thomas:

• Problem: die meisten von uns benutzen wahrscheinlich kein LibreOffice, war in dem 
Moment [der Abstimmung beim letzten Protokoll] nicht klar, was alles von den Änderungen
betroffen ist

Anna:

• LibreOffice für alle verfügbar, aber Word doch auch für jeden Studenten, damit kann auch 
jeder Word nutzen, für sie persönlich schöner, weil dort eingearbeiteter

Falk:

• will gar keine Software vorschreiben, nur wichtig, dass gut aussehende Dokumente 
rauskommen, einheitlich, jeder kann damit arbeiten

• bzgl. Word: Daten an Microsoft geben, will nicht jeder

• warum mit LibreOffice: kennen uns nur mit Templateerstellung mit LibreOffice aus, 
müssten uns erst einarbeiten in Templateerstellung mit Word, Aufruf an alle, die vllt. 
wissen, wie es in Word geht, uns da zu helfen. Ansonsten wird Falk versuchen, sich da in 
der Weihnachtszeit drum zu kümmern. Dann zwei Templates und jeder kann sich’s 
aussuchen

Jonas: Zustimmung zu Anna

Lucas: immer noch Problem, dass nicht alle das jeweilige Dokument öffnen können. Wie löst man 
das, vllt. einfach als PDF verschicken?

Anna: mit als PDF verschicken wird schlecht funktionieren, weil Fr. Adler am Ende noch letzte 
Rechtschreibkontrolle machen wird und dafür Zugriff braucht. Anna könnte Protokoll-Blanko in 
Word anpassen

Sophie: wird wahrscheinlich relativ doof, wenn man dann immer abwechseln muss und beide 
Protokolle auf dem Rechner haben muss. Nichts gegen PDF. Ihr geht es eher um Einheitlichkeit. 
Worddokumente lassen sich auf LibreOffice noch öffnen

Falk: zu Anna: neues Logo unter Corporate Design auf Webseite. Wichtig fürs Worddokument: 
Design übernehmen, wie es jetzt in der neuen Protokollvorlage so ist, Deckblatt in grün, Header 
und Footer, Schrift Carlito, etc.

Gabi: du kannst ja gerne probieren, ob es dann funktioniert. Die meisten wollen wahrscheinlich 
gerne mit Word weiterarbeiten
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Thomas: Word ist in der Hochschule auf allen Rechnern verfügbar, Diskussion bitte abschließen, 
bevor BFK-Ausschreibung fertig ist, damit man LibreOffice als Kenntnis dann voraussetzen kann

Uta: ich kann dann kein Protokoll mehr schreiben, weil ich kein Word auf meinem Betriebssystem 
installieren kann

Falk: Grundsatzdiskussion proprietäre vs. freie Software, was wir da als Gremium unterstützen 
wollen, hat auch was mit progressiver Einstellung des Gremiums zu tun

Gabi: wenn es auf Word funktioniert mit den Templateerstellen, kann dann nicht einfach jeder 
machen, was er will, oder muss es zwingend einheitlich gemacht werden

Thomas: Arbeiten auf allen Rechnern muss möglich sein, auf den Hochschulrechnern teilweise 
nicht möglich, Programme zu installieren

Gabi: geht es, den Inhalt vom einen Dokument ins andere zu kopieren?

Falk: wird versuchen, Wordtemplate anzulegen, Word favourisiert, aber LibreOfficetemplate für 
alle, die es brauchen. Dann gucken, dass wir LibreOffice auf StuRa-Rechner in Zittau installiert 
bekommen

Anna: Falk muss es nicht machen, sie überarbeitet das Template gerade

Uta: zu zwei Templates haben, wichtiger Punkt bei Corporate Design Überarbeitung war die 
Konsistenz der Dokumente, das ist damit vermutlich nicht erfüllt

Gabi: Diskussion abschließen, Lösung wurde gefunden

3.2 Allgemein 
(nicht zuordenbar oder Referat unbesetzt)

3.2.1.1 Studie LSBTIQ*-Lebenslagen + Kampagne Anerkennung von Trans*-Identitäten an 
Hochschulen

Gabi:

• Umfrage des Freistaat Sachsens zur Lebensverbesserung von LSBTIQ*-Menschen, könnten 
wir teilen

Falk:

• kann in den Newsletter, Mail kam leider einen Tag zu spät für den letzten Newsletter

• Vorschlag: vor Weihnachtspause noch mal einen Newsletter raushauen, die Umfrage dann 
rein

Gabi:

• findet Vorschlag gut
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• zusätzlich: Ergänzungsausweiskampagne – Anerkennung von Trans*-Identitäten an 
Hochschulen, also trans- und nicht-binäre Namen auf Hochschulausweis packen

Nicola:

• hatte mit Hr. Kühne gesprochen, es geht, man muss sich nur an die Hochschule wenden, 
falls Name abweichend von Abizeugnis, Anmerkung an Hr. Kühne bei Anmeldung reicht aus.
Wird dann die Mail dazu beantworten

3.2.2 Sitzungsanfangszeit
Gabi: wieder auf 17 Uhr gehen oder wieder Umfrage auf Telegram, er würde gerne früher 
anfangen, falls Sitzung lange dauert
Falk: Hauptgrund war ja Tutorienzeit, kommt Tiberius das entgegen?
Tiberius: 18 Uhr viel besser, aber wenn es der Mehrheit entgegenkommt, dass es früher ist, dann 
ist das so
Gabi: erst einmal Moderation und Protokollführung klären

4 Nächste Sitzung
Moderation: Gabriel Nobis oder Nicola Bell

Protokoll: Muss noch gefunden werden

Verpflegung: -

Termin: 05.01.2021

Standort: Jitsi

Beginn: 18:00 Uhr

5 Anhang

Änderungshistorie
V. Datum Name Bemerkung

1.0 08.12.2021 Uta Lemke Erste Fassung
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